

Informations diverses

Eclairage public

3 nouveaux éclairages ont été installés par nos soins dans le lotissement. A noter qu'ils fonctionnent à l'énergie solaire ce qui sera à la fois plus économique et plus écologique.

Composteurs

Nous vous rappelons que chaque famille peut se procurer un composteur en bois d'une contenance de 600 litres auprès de la CC2VV pour un montant de 15 €.

Abri de bus

L'abri de bus a été rénové. Après le sablage (1 200 €), nous avons remis le toit en état (200 € de bois de charpente). Nous remercions M. David JEANNINGROS pour les tôles de toiture offertes gracieusement. Il reste encore quelques planches de rives à fixer ainsi qu'une peinture pour terminer ces travaux.

Téléassistance

Nous rappelons à nos anciens la possibilité de faire appel à un service de téléassistance afin de ne pas se retrouver seuls face à une chute ou un malaise. La mairie prend en charge l'adhésion à la téléassistance de l'ADMR très présent dans nos campagnes. Pour en parler, nous vous proposons une **réunion d'information**, en mairie, le **24 octobre**, à 10h.

Repas des anciens

Le repas des anciens se tiendra au restaurant l'Agape à l'Isle-sur-le Doubs le **JEUDI 5 DECEMBRE**.

Marché de Noël

Cette année encore, nous vous proposons de venir flâner sur le désormais traditionnel marché de Noël d'Onans. Toutes les associations du village y seront conviées et vous pourrez compléter vos petites emplettes de fin d'année auprès des 12 exposants, tout en partageant un bon moment. Celui-ci se tiendra le **vendredi 20 décembre** dès l'après-midi sous nos chapiteaux qui se seront refait une beauté d'ici là !

Spectacle de Noël

Les plus jeunes ne sont pas oubliés : le vendredi 11 décembre après-midi (17h30), un ventriloque viendra émerveiller les spectateurs (salle Jazz Club La Colonie). Des friandises sont également prévues.

Affouage

Les personnes intéressées par de l'affouage, **limité à un lot par foyer**, sont priées de s'inscrire en mairie **pour le 25 octobre**.

Parcelles 36 « en Bellennoie » et 41 « La Bouloie » :

- ♦ 50 € le stère
- ♦ Houppier et tiges à abattre
- ♦ Mise en stère entre piquets obligatoire

Parcelle 25 « au Chausselle » et 37 « à la Jaunière » :

- ♦ Eclaircie de petit bois
- ♦ Lot au forfait pour 50 €

Cérémonie du 10 novembre

Cette année marque le **80ème anniversaire de la LIBÉRATION** (1944 – 2024).

Du 14 au 16 novembre 1944, les soldats 8^{ème} régiment de tirailleurs Marocains et de la 5^{ème} Division blindée libèrent les villages d'Onans, Arcey, Désandans et Semondans ainsi que Montenois et Sainte Marie. Cette offensive s'inscrit alors dans un vaste mouvement destiné à avancer sur la trouée de Belfort jusqu'à l'Allemagne. Cette bataille fut d'une importance cruciale dans la bataille de la libération et la plus grande de Franche-Comté (plus de 10 000 combattants s'y affrontèrent).

Nous nous retrouverons donc le **10 novembre 2024**, à **11h15**, au **monument de la 5e DB d'Arcey**, pour rendre un hommage conjoint aux hommes qui se sont battus pour nous libérer de l'occupant (attention, il n'y aura pas de cérémonie le 11 novembre).

Carnet

Bienvenue à la petite Flavie Chori née le 6 août et félicitations à ses parents Valentine et Maxence qui demeurent rue des Carrières.



Bulletin municipal
Octobre 2024 #18

Le mot du maire



Chers concitoyens,

Les travaux en cours entre Onans et Faimbe peuvent perturber votre quotidien. Mais, c'est pour la bonne cause, car ceux-ci termineront la deuxième tranche du renouvellement du réseau d'eau potable de notre village. Ainsi, à terme, notre réseau sera neuf et correctement dimensionné.

Cette édition trimestrielle permet de tisser des liens entre nous et de tenir au courant la population des nouveautés du village : les informations que vous y trouvez concernent la commune, mais aussi les associations, les festivités ou d'autres points ponctuels. Notre volonté est de communiquer sur tous les sujets. J'y glisse cette fois-ci un message personnel ; si toutefois quelqu'un n'y trouve pas son compte, je reste toujours disponible pour le recevoir et en discuter.

Dossier inondations

Depuis 2020, je sollicite régulièrement la CC2VV afin que notre problème récurrent d'inondations dans le bas du village soit enfin pris en considération. Nous payons la taxe GEMAPI (Taxe pour la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations) et il est inadmissible que notre situation ne soit pas traitée.

Je suis de nouveau intervenu avec insistance auprès de la communauté de communes durant les deux inondations du 2 et 8 octobre afin de mettre la CC2VV face à ses responsabilités. J'ai été écouté et ai enfin reçu une réponse écrite de son président ; une étude devrait permettre de trouver des solutions à mettre en place. Je veillerai à ce que cette étude aboutisse vraiment.

Autres points de divergence avec la CC2VV

Les petits villages membres de la communauté de communes, comme le nôtre, se sentent régulièrement délaissés par ce système qui favorise énormément les centres bourgs. En effet, nous apportons tout autant notre contribution financière, mais le retour pour nos villages est bien moindre. D'autre part, certains choix ne nous semblent pas toujours justifiés. Par exemple, la présence d'un gymnase à Arcey est, certes, très intéressante, mais nous nous étonnons que les problèmes d'inondation ou de désenclavement ne soient pas prioritaires. Par exemple un tracé de piste cyclable entre nos villages et les centres bourgs (Arcey et L'Isle-sur-Doubs en ce qui nous concerne) permettrait à nos habitants de se déplacer en vélo en toute sécurité à une époque où on nous demande de plus en plus de réduire notre empreinte carbone lors de nos déplacements et de minimiser ainsi notre impact écologique...

Il y a quelque temps, il nous a été annoncé que la CC2VV envisageait de nous faire payer le service de comptabilité, gratuit depuis l'origine ! Les mairies refusent cette contribution destinée à couvrir certaines dépenses dispendieuses qui auraient mérité justement une gestion plus rigoureuse et qui pèse fortement dans un déficit désormais chronique. Encore une fois, pour nous, il s'agit de fixer des priorités cohérentes et de gérer l'argent de la communauté en bon père de famille ! Cette contribution à la comptabilité s'élèverait pour notre commune à 9 000 € ce qui est impensable par rapport à notre budget général.

Bonne lecture à tous !

Le Maire, Claude Hueber



Café épicerie de lien social « la Re-création »

Depuis l'édition du dernier bulletin municipal, deux repas festifs ont été organisés cet été. Nous sommes toujours aussi ravis de constater l'engouement qu'engendrent ces événements.

Votre épicerie s'est enrichie de quelques nouveaux produits à découvrir. Tout d'abord les produits de la ferme d'Uzelle, fromages et laitages de chèvre et brebis, ainsi que colis de viande sur commande en saison. Un rayon champignons séchés est également apparu.

Comme chaque année, nous organisons la collecte de dons dans le cadre d'octobre rose. En complément, nous soutenons cette année l'initiative de l'association « Les Aventur'Roses » en vendant les produits pour le financement de leur projet 2025. N'hésitez pas à venir participer à ces opérations en faveur des malades atteints ou en guérison d'un cancer du sein.

Rendez-vous le jeudi 21 novembre en soirée pour la dégustation du beaujolais nouveau en attendant le marché de Noël.

Vous avez de nouvelles idées d'activité ou animation, n'hésitez pas à nous les faire connaître. Vous souhaitez participer à cette belle aventure, n'hésitez plus, venez vous essayer à la tenue du café épicerie... Même quelques heures par semaine...

Merci à toutes et à tous, Bénévoles et habitués de ce lieu désormais incontournable à Onans.

L'équipe de la Re-création

Café-épicerie de lien social ouvert tous les jours (sauf dimanche et lundi matin) de 9H à 12H et de 15H à 18H30 en semaine et 18H le samedi.

Concert de Noël

Après l'événement « La nuit des Églises » à Onans durant lequel des musiciens de notre village et alentours nous ont fait vivre un moment d'exception, nous avons décidé ensemble de vous proposer cette fois un Concert de Noël. Nous accueillerons en plus cette fois-ci, le groupe de trompes de chasse « Rallye des Trompes de Montbéliard ».

Ce concert se tiendra le 1er jour de l'Avent le : **dimanche 1er décembre à 17h30 à l'église d'Onans.**

Cette soirée nous permettra d'entrer dans la période de Noël de manière joyeuse et festive.

Vous y êtes tous cordialement invités, avec familles et amis et nous aurons plaisir à tous vous retrouver.

Gaby Hirter pour la Paroisse des Trois Rois



www.onans.fr



Sportitude Onans

Bonjour à tous,

La saison 2024/2025 a débuté il y a plus d'un mois et rencontre déjà un beau succès avec plus de 120 inscriptions. Notre nouvelle coach Pauline assure désormais les séances du mardi avec beaucoup de dynamisme et de diversité. Il est d'ailleurs tout à fait possible de rejoindre nos activités en cours de saison. Pour vous aider à vous décider, vous pouvez essayer une séance de chaque : le mardi & le jeudi pour le fitness, et le samedi matin pour la marche nordique. Retrouvez toutes les informations sur notre site web <https://sportitudeonans.sportsregions.fr/>, vous pouvez également nous suivre sur Facebook et Instagram !



Comme depuis plusieurs années et à l'occasion d'octobre rose, nous renouvelons notre partenariat avec la Ligue contre le cancer de Montbéliard. Notre marche familiale se tiendra le **dimanche 27 octobre à 10h** à Onans (place de la Combe Saint-Jean) avec un parcours de 6 km. Les dons resteront libres. Des bénévoles de la Ligue seront présents pour sensibiliser et informer les participants, mais aussi l'association Aventur'roses. Cette association réunit des femmes ayant fait face au cancer et qui souhaitent notamment participer à un raid au Maroc.

Nous étions plus de 100 participants l'an passé avec un chèque global de 670 € remis à la Ligue, et si on faisait encore mieux ? Nous comptons sur vous pour nous aider à faire avancer la recherche, soulager et aider les patients dans leur quotidien, mais aussi sensibiliser chaque femme à l'importance du dépistage.

À bientôt !

L'équipe Sportitude Onans

<https://sportitudeonans.sportsregions.fr/>

Contact : sportitudeonans@yahoo.com ou 06 73 64 70 20

Le verger de la Saint-Martin

Ce samedi 05 octobre 2024, l'association a enfin retrouvé le chemin de la production de jus de pommes après quelques années sans récolte fructueuse.

Le broyage et le pressage se sont déroulés dans une ambiance conviviale et joyeuse.

Le jus de pommes fraîchement pressé et pasteurisé sera disponible au marché de Noël du village.

Rejoignez-nous pour partager ces moments agréables ensemble !

Contact : Gérard Pernot

Mél : gerardvastoh@orange.fr

tél : 06 62 47 12 20



Jazz-Club La Colonie – Salle JEAN-PAUL TOMAS

Voici le programme de cette fin d'année :

Dimanche 13 octobre à 18 h :

Spectacle musical C'EMOIS

Hommage à Claude NOUGARO

Dimanche 17 novembre à 18 h :

Sébastien KAUFFMANN et ses musiciens

Nouvel opus : une vague manouche.

Sur réservation par mail : tomas.ip@wanadoo.fr

ou au 07 71 71 78 37

La présidente, Agnès TOMAS